

PRECIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
id. atrasado 10 "

## Aviso á los herniados



Se encuentra en esta hermosa Capital de las islas Baleares, el representante de la importante casa de

### VIVES DE BARCELONA

para dar á conocer sus especialidades para la curación radical de las hernias (trencaduras) por crónicas y rebeldes que sean, mediante el acreditado braquero óptico hernial, y con la aplicación de los grandes y últimos conocimientos de la ciencia ortopédica, pues el braquero óptico hernial es el descubrimiento más moderno y positivo que se conoce en el mundo científico, para aliviar y curar rápidamente tan peligrosa dolencia; siendo recomendado y aprobado por los médicos y cirujanos más eminentes de todos los países, como único y verdadero auxiliar de los herniados.

Dicho representante estará solamente desde el 15 al 22 de los corrientes en Palma, hospedándose en la

### FONDA DE MALLORCA

CALLE DEL CONQUISTADOR, 18

en donde recibirá de 9 á 6 á los herniados para la aplicación de las tan acreditadas especialidades que tanta aceptación tienen en toda España y en especial en Barcelona, calle de la Unión, 1, gabinete ortopédico del SEÑOR VIVES.

## Los Italianos en Africa

Los rumores concernientes á la evacuación de Kassala por los italianos, no se confirman; pero su situación sigue siendo comprometida.

El estado de las cosas es tanto más grave dice *L' Italie Militaire*,—cuanto que 20.000 derviches avanzan hácia Abisinia para atacarnos.

Kassala está situada, y el cuerpo principal del ejército de los derviches se halla actualmente entre aquella plaza y Agordat, quedando interrumpidas todas las comunicaciones entre Kassala y las tropas que manda el general Baldissera.

Por otra parte, los abisinios, embriagados con su victoria de Adua, han invadido la región de Entiquio y adelantan hácia Godefelas-si, después de haber ocupado el fuerte de Ugri-Adi, evacuado por los italianos.

Dada semejante situación, es natural que el general Baldissera se vea obligado á reconcentrar sus fuerzas en el triángulo formado por Massanah, Asmara y Keren.

Las guarniciones que estaban en Mai-Haini y Adicaié han recibido orden de retirarse igualmente, para acudir al grueso del ejército.

Respecto de Adigrat, se cree que está suficientemente fortificada para resistir un asalto. Témesse, sin embargo, que si se prolonga el actual estado de cosas, la guarnición carezca de agua y de víveres como ocurrió en Makalé cuando tuvo que evacuarla el coronel Galliano.

Posteriormente el telégrafo anunció la posibilidad de un acuerdo entre el Emperador Menelick y el Gobierno italiano, y á ese fin tienden las negociaciones que prosigue el mayor Salsa con algunas probabilidades de buen éxito, porque el *negus* está demostrando en este complicado asunto tanto valor y energía como prudencia y sagacidad.

El tratado de Ucciale impuso á Abisinia dos cláusulas que debían llegar á ser insuperables, y todos los esfuerzos del soberano tendieron desde aquel momento á romper un convenio aceptado tan sólo por la ley del más fuerte, sin que Italia, confiada en una suerte que le ha vuelto la espalda, y en unos elementos guerreros que tanto dejan, ¡ay!, que desear, viese la verdadera política que con calma y perseverancia seguía Menelick.

Esa política estaba inspirada en consejos secretos de Francia y Rusia, preciso es reconocerlo.

Francia facilitaba por medio del *Comptoir d'Escompte* de París seis millones de francos al *negus* para que éste devolviese á Italia la suma que Mr. Crispi hizo prestar al monarca abisinio, y al mismo tiempo alentaba el comercio de armas y municiones que debía preparar la derrota de Adua.

Rusia, de acuerdo con su aliada la República francesa, presentaba desde Aden, Obock y otros puntos del Mar Rojo, apoyo á Menelick, exigiéndole ciertas franquicias en favor de los cristianos, algunas ventajas comerciales y la abolición del famoso artículo 17 del tratado de Ucciale, que imponía á Abisinia el no contraer alianzas con ninguna potencia extranjera sin previo consentimiento de Italia.

Reorganizado el ejército de Menelick en medio de los continuados optimismos del gabinete de Roma—que en ese punto tiene, desgracia-

damente, imitadores en Europa,—llegamos de etapa en etapa á la desastrosa del general Barrantieri.

Mientras tanto ¿qué han hecho Inglaterra y la Triple Alianza en favor de Italia?... Dejar hundirse su prestigio militar en los arsenales de Africa: nada más.

¿Cómo negar el triunfo que en esta importantísima cuestión han logrado Francia y Rusia?

Reparar el desastre será difícil, y es preciso que el marqués di Radini cambió en absoluto la orientación política de su país si quiere con tiempo y con calma llegar á devolver á Italia la importancia que ha perdido en Europa como potencia militar de primer orden.

¿Seguirá el nuevo jefe del Gabinete italiano los antiguos errores del Sr. Crispi, ó devolverá á su país la libertad todos los medios de practicar una política conforme con las leyes históricas y las tradiciones?

De eso depende el porvenir de Italia, y más especialmente aún el de la dinastía de Saboya.

DEMONAX

## La insurrección de Cuba

### Lo que dice el Gobierno

Se ha hablado mucho en todos los círculos de las últimas noticias recibidas de Cuba, y se comentó con diversos criterios la gestión del general Weyler. Un periódico llegó á decir que el gobierno ha pensado ya en el relevo del general en jefe, y que su sucesor en el mando del ejército que opera en la gran Antilla sería el general Borrero.

Noticioso de unas y otras cosas, el Sr. Cánovas ha declarado lo siguiente:

«Es completamente inexacto que el Gobierno esté descontento de la conducta del general Weyler. Del mismo modo carece por completo de fundamento el rumor de que se haya pensado en el relevo.

«Lleva el general Weyler poco más de un mes en Cuba, y en ese tiempo ha hecho bastante.

«Las censuras y las críticas que se le dirigen son hoy por hoy injustas.

«Hay que tener más calma. ¿A dónde iríamos á parar con el sistema que tratan algunos de seguir? ¿Es que se quiere que en poco tiempo se termine una guerra como aquella? ¿Es que se persigue el fin de que vayamos agotando todo el estado mayor general?

«Eso me parece, sobre todo en estos momentos, antipatriótico.

«Repito que el gobierno está satisfecho de la conducta del general Weyler.»

El ministro de la Guerra se expresó en idéntico sentido que el Sr. Cánovas y afirmó, contra lo que algunos periódicos suponen, que el gobierno no oculta nada respecto al curso que siguen las operaciones en Cuba y que ha entregado á la publicidad todos los telegramas

que respecto de esto ha recibido del general Weyler.

### Weyler y la beligerancia

Lo dicho por el general Weyler al corresponsal del *World* es esto:

«No esperaba ni me explico que los representantes de un pueblo amigo consideren dignos de su benevolencia ni de la calidad de beligerantes á bandas que incendian, destruyen y asesinan á ciudadanos pacíficos y honrados.

«No debo ocultar tampoco que, reconocida la beligerancia, perderían los propietarios americanos su derecho á la protección de mis soldados, relevándonos por ese hecho al gobierno y á mí de toda responsabilidad.

«Niengo y rechazo las infames acusaciones que se me dirigen. En la última guerra era yo un joven oficial que perseguí á los rebeldes de Puerto Príncipe y Bayamo, y me limité á obedecer ciegamente las órdenes de mis superiores. Nunca se me ordenó cometer las crueldades y los actos monstruosos de que se me acusa.

«Procedí como un soldado caballeroso.

«Agradezco al *World* me procure su publicidad para hacer mi protesta, que respetarán todos los hombres honrados de los Estados Unidos.

«En cuanto á mi mando ahora, ni he tratado con crueldad á los prisioneros, ni me propongo olvidar respetos humanos. Desde que llegué á Cuba no he tenido lugar ninguna ejecución civil ni militar. No se pretenderá que omita medio alguno militar para imponer la soberanía de mi patria, sirviendo á mi rey y á su augusta madre con lealtad de español, de caballero y de soldado.

«Los catalanes son generosos, inteligentes, nobles; pero altivos, y aunque las lamente, me explico ciertas exaltaciones. Mis muchos y buenos amigos de allí habrán leído con indignación las injurias que se me dirigían.

«Sería una desdicha que surgiese una enemistad entre dos pueblos amigos, y creo que el buen sentido de los americanos comprenderá que España cumple lealmente sus deberes internacionales y ejercita su indiscutible derecho, restableciendo por las armas el orden público y asegurando luego la paz en la isla de Cuba.

«En cuanto á mis planes no puedo confiarlos á ningún periodista. El *World* quiere saberlo todo, y piensa que la guerra debe desarrollarse en un ambiente de publicidad. No creo que, llamado á reprimir la insurrección, me sea lícito permitir que se hagan públicos actos míos y del ejército, de carácter reservado siempre.»

### El ejército

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de ingenieros que estudian en la Escuela superior de guerra entren en el sorteo que se ha de verificar para cubrir bajas en el ejército de Cuba.

Se le ha autorizado al inspector de la Caja general de Ultramar para anticipar fondos á los cuerpos activos de reserva y zonas para

pago de asignaciones á las familias de los que sirven en Cuba.

## Desde las Palmas

Hace días, desde que empezó el conflicto norte-americano, que se venía notando en el pueblo de esta capital cierta agitación patriótica y deseos vehementes de unir su protesta á la protesta de los demás pueblos.

Las ofensas inferidas al ilustre hijo adoptivo de Tenerife, hoy la esperanza de la patria para pacificar la insurrección de Cuba, la declaración de las Cámaras de Washington; la determinación de la comisión mixta optando por lo acordado asimismo en la Cámara de Representantes que pide además de la beligerancia el apoyo á los insurrectos, y los telegramas últimos en que se dá cuenta de haber sido arrastrado y quemado el pabellón español, así como insultado y quemado también en efígie el Rey de España, concluyeron de exaltar el amor patrio de este noble y leal pueblo de Santa Cruz de Tenerife.

Sin previo permiso de la autoridad y como se forman las revoluciones en todas partes, dieron comienzo los sucesos al oscurecer de ayer.

Desde por la tarde se empezaron á reunir en la plaza de la Constitución algunos grupos que fueron engrosando, hasta que ya respetables se lanzaron algunos cohetes y se dieron repetidos vivas á España, al general Weyler, al Gobierno del señor Cánovas, al Gobernador civil, al general señor Macías y otros muy expresivos.

Aquella masa de gente se dirigió al Consulado de los Estados Unidos del Norte de América y allí se repitieron los vivas y tras éstos, demostraciones contra aquel Consulado.

Los faroles de los alrededores fueron hechos añicos y algunos cristales de la casa, rotos.

El Sr. Gobernador civil trató de convencer á los manifestantes con persuasión y el consejo, pero no dando ésto resultado pretendió emplear argumentos *contundentes* y esto hizo que tomase la agitación popular serias proporciones. Afortunadamente llegaron fuerzas de orden público y algunas parejas de la Guardia provincial que restableció el orden.

Los grupos no se dispersaron hasta muy tarde de la noche.

×

El presbítero don José Mora y Beroff, beneficiado de la Catedral de la Laguna, ha sido nombrado capellan interino del batallón regional n.º 1, de guarnición en esta plaza.

×

Ha sido nombrado Subdelegado de medicina interino del partido judicial de Las Palmas don Vicente Ruano Urquía.

×

Ha prestado juramento ante el Colegio Notarías de Las Palmas y tomado posesión de la

### 84 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

cenar; en seguida estaba casi tanto tiempo para vestirla, no habiendo podido nunca lograr el acostarse antes del amanecer.

Parlante llevaba otro género de vida. Esta Princesa era muy viva, así que empleaba poco tiempo en su persona; pero tenia gana de hablar tan grande que desde que se levantaba hasta que se acostaba, no cerraba su boca. Sabía la historia de los matrimonios buenos y malos, y de los amores no solamente de toda la corte, sino hasta de los más sencillos ciudadanos. Llevaba cuenta de todas las mujeres que escatimaban algo en su casa para proporcionarse mayor lujo y estaba exactamente informada de lo que ganaba la doncella de tal Condesa y el cocinero de cual Marqués. Escuchaba todas estas quehaceres á su nodriza y á su costurera con más gusto que si fuera un embajador y después aturdió con tan bellas historias desde el Rey, su padre, hasta á sus criados y lacayos, pues con tal que hablase, no se la importaba á quien.

El prurito de hablar produjo aun otro mal efecto en esta Princesa. A pesar de su elevado rango, su demasiada familiaridad dió margen á que algunos jóvenes cortesesos se atreviesen á requebrarla y ella escuchaba sus requiebros sin cumplimiento, por tener el placer de responderles, pues á cualquier precio que fuese, era preciso que desde por la mañana hasta por la noche estuviese escuchando ó hablando. Par-

### CUENTOS DE PERRAULT 81

nas, un giro sencillo me acomoda más; en una palabra, una relación natural, pues no busco más que alguna moralidad.

Mi historietta tiene bastante y por eso os agrada. Está fundada en dos proverbios en lugar de uno; esa es la moda. Si os gustan, me acomodo al uso con placer.

Ya vereis como nuestros abuelos sabian que se cae en toda clase de desórdenes cuando se está ocioso, ó hablando como ellos que *la ociosidad es madre de todos los vicios* y, sin duda, os agrada á su modo de persuadir. El segundo proverbio es decir: *que la desconfianza es madre de la seguridad*.

Hermosas, si el corazón libre queréis conservar, fijad la imaginación en alguna ocupación.

Mas si es vuestra suerte amar procurar como es debido, y en esto poned empeño, que antes que os haya vencido amor, tengais conocido á aquel que elegís por dueño.

Temed los tiernos vampiros que en las calles apostados no sabiendo qué decir dan al aire mil suspiros sin estar enamorados.

Notaria de Granadilla, el Sr. D. José Tresguerras y Barón.

Hállanse ya en esta Capital los PP. del Sagrado Corazón de María que vienen á encargarse de la iglesia de Ntra. Sra. del Pilar, anexo á la cual empezarán en breve la construcción del edificio en que establecerán la enseñanza á que se dedican.

Nuestro amigo D. Antonio Pintor, ha sido nombrado Profesor Auxiliar de la Escuela de Náutica de esta Capital.

Ha sido declarado cesante del cargo de Auxiliar de la Delegación del Gobierno de Las Palmas D. Alfredo Santana, Director del *Diario de Las Palmas*.  
Le reemplazará D. José Bethencourt.

### Deuda flotante

El gobernador del Banco de España, señor García Baizanallana, y la comisión ejecutiva del mismo, compuesta de los señores Alvarez (D. Manuel Taría), Valle y Dóriga, han celebrado ayer tarde con el señor ministro de Hacienda la conferencia que ayer anunciamos.

Se ha tratado en ella de la deuda flotante que termina en Junio próximo, hablando el señor ministro de hacienda de los tres arreglos que caben respecto á aquélla ó sea consolidarla, como tal deuda flotante prorrogando la operación y adoptar un sistema mixto, en virtud del cual se consolide una parte y el resto continúe como deuda flotante.

La comisión dará cuenta al Consejo y despues de estudiar los diferentes medios contestará al Sr. Navarro Reverter y empezarán las negociaciones, que por las impresiones cobinadas ayer tarde, no se cree han de ofrecer grandes dificultades.

También llamó el señor ministro de Hacienda la atención de los consejeros del Banco acerca de la conveniencia de seguir conteniendo la circulación fiduciaria que llega á unos 1.020 millones de pesetas.

El Sr. Navarro Reverter ha dado á última hora cuenta al señor presidente del Consejo.  
(De la *Correspondencia de España*).

### Muerte de un vice-almirante

El vice-almirante Sr. García Tudela había nacido en Cartagena el 10 de Julio de 1827. Entró al servicio de la armada como guardia marina de segunda clase el 18 de Octubre de 1842. Era vice-almirante desde el 10 de Julio del año pasado. Su primer mando de buque fué el del vapor *Isabel II* y el último el de la escuadra.

Ha sido gobernador de Fernando Poo, comandante de la estación naval de Puerto Rico y comandante general del apostadero de Filipinas; jefe de la sección de armamentos del ministerio, director de hidrografía, comandante general del arsenal de La Carraca, director del material del ministerio, consejero del Supremo de Guerra y Marina, vicepresidente del Consejo de Administración de Filipinas y presidente de la junta informadora de construcción de buques.

Se hallaba en posesión de las grandes cru-

ces de San Hermenegildo y del Mérito Naval con distintivo blanco.

Mandando la *Arapiles*, fué á recibir á la reina Victoria en Alicante.

El general García Tudela vivió siempre alejado de la política.

### El conflicto Con los Estados Unidos

El debate en el Senado de los Estados Unidos empieza á producir efectos en la opinión de aquel país, á juzgar por las noticias que publica el *New York Herald*.

Este periódico lo consigna así, diciendo que el hecho de que jurisperitos de tanta autoridad en el país y tan independientes como mister Hoar y Mr. Hale hayan insistido tanto en que no hay pruebas ni fundamentos bastantes para proceder á la declaración de beligerancia, está produciendo impresión en el público, é ilustrándole en cuanto á la conducta de los senadores *jingoes*.

«Esta reacción—dice el *Herald*—iniciada ha ce pocos días, avanza poco á poco.»

El mismo periódico dice que en el último Consejo de ministros celebrado en Washington se trató de la conveniencia de que Cleveland redacte un mensaje definiendo su actitud en la cuestión de Cuba, como lo hizo Grant en 1895.

Realmente, en este sentido debía hacer esfuerzos nuestra diplomacia.

### A nuestros lectores

No usar cristales porque queman y debilitan la vista; los de *Roca* la conservan y mejoran.

Veán los anteojos de *Roca Precisión* que expende Mr. Dubosc, óptico en la exposición de los *Diamantes Americanos* situada en la Plaza del Mercado; dichos nuevos cristales han sido reconocidos por los mejores Doctores y Oculistas de Madrid, como que son los que más conservan la vista, por tener su foco visual en toda la superficie del cristal. Damos estos datos con gusto para que nuestros lectores no echen á perder sus vistas y puedan adquirir buenos anteojos, mientras dicho establecimiento permanece en ésta.

Se gradúa la vista gratis para poder dar á cada uno el grado que le corresponda.

### NOTICIAS

#### De las Provincias:

El *Mercantil Valenciano*, despnes de aconsejar al pueblo prudencia y que no malgaste sus energías antes de hora por si estallara la guerra con los Estados Unidos, dice:

«¿No sería lo más elocente y la más eficaz de las manifestaciones la oferta de un crucero á nuestra marina de guerra, adquirido por suscripción pública para el caso en que estalle la guerra? ¿No lo sería también la resolución de armar en curso un buen barco con tripulación valenciana y dinero valenciano?»

A lo cual añade *Las Provincias*:

«Esta misma idea de adquirir Valencia un buque de combate se aprobó con gran entusiasmo cuando la cuestión de las Carolinas en una reunión en que estaban representadas todas las clases de la ciudad. Entonces las circunstancias no exigieron este sacrificio. Hagámoslo ahora, si es preciso.

Mejor que adquirir un buque de guerra, para la armada, nos parece la segunda indicación de nuestro colega, armar un buque en curso. Esto responde mejor á las iniciativas del pueblo. Pudiera formarse una sociedad anónima para esta empresa patriótica y á la vez

mercantil, subdividiendo tanto las acciones, que pudieran adquirirlas individual y colectivamente todas las clases. De este modo, Valencia entera estaría representada é interesada en aquel buque, y seguiría con especial atención su marcha por los mares y su campaña contra los enemigos de la patria.»

Leemos en *El Noticiero Sevillano*:

«Las cigarreras expulsadas visitaron esta mañana á S. A. la infanta doña Maria Luisa Fernanda con objeto de solicitar su protección.

La augusta dama les recibió afectuosamente en un salón bajo del palacio de San Telmo, expresándoles su sentimiento por no poder hacer nada en su favor, tratándose como se trata de influir cerca de una empresa particular. Manifestóles, sin embargo, que si en algo podía influir para su admisión, lo haría con verdadero gusto.

Las cigarreras salieron haciéndose lenguas de la amabilidad de la infanta para con ellas. Despues estuvieron á ver al alcalde, el cual les dió un socorro de su bolsillo particular.

En el cementerio de Utiel ocurrió un accidente tan curioso como desgraciado, que refiere á *Las Provincias*, de Valencia; es como sigue:

«Hallándose el enterrador Pío Candel, de setenta y cinco años, dando sepultura al cadáver de una pobre anciana, á presencia de las personas que componían el duelo, hubo de quitarse el zamarro para proceder con más desembarazo al trabajo de cubrir la fosa, dentro de la cual se le cayó distraidamente el pañuelo.

Advertido por los presentes, dijo el sepulturo:

—El otro día enterré, sin verlo, la pipa, y lo sentí mucho; ahora por poco entierro también el pañuelo.

—Pues á la zamarra le toca ahora, tío Pío—repuso otro de los circunstantes.

—No,—replicó el viejo con buen humor,—que esa la guardo para cabecera cuando me entierren á mí.

Diciendo ésto, dió dos golpes de azada para rellenar la sepultura; pero al levantar la herramienta por tercera vez, vaciló como atacado por un vahido, cayendo en el hoyo y arrastrando la zamarra, que, casualmente, vino á servirle de almohada.

Cuando le sacaron de la fosa, estaba muerto.

El suceso impresionó á los que lo presenciaron, movidos á compasión por el infeliz sepulturo, hombre animoso que, en su lúgubre oficio, había prestado buenos servicios durante algunas epidemias, demostrando en las circunstancias más críticas una serenidad y una despreocupación á toda prueba.»

Dice un colega de Sevilla:

«En estos últimos días se ha presentado en tres distintos estancos una mujer, que despues de adquirir algunos cigarros, ha pagado con billetes de á 100 pesetas, que han resultado falsos.

Los billetes parece que están perfectamente hechos y son difíciles de distinguir de los legítimos.

Créese en Málaga que tampoco este año podrá verificarse la procesión del Santo Sepulcro el Viernes Santo, por las mismas dificultades económicas que impidieron la realización de este pensamiento el año pasado.

Tres norteamericanos que se encontraban en Granada visitando los monumentos artísticos, sorprendidos por las noticias de la decla-

ración de beligerancia votada por el Senado de Washington, al ver la efervescencia que se notaba en la ciudad, expidieron extensos telegramas á su país dando cuenta de la indignación que había producido el acuerdo del Senado yankee.

La tasa de los telegramas que depositaron en la central de telégrafos ascendió á 325 pesetas.

Dichos extranjeros salieron aquel día con el propósito de embarcarse en Gibraltar con rumbo á su país.

### De la Capital:

Según los cálculos astronómicos dentro de tres días el sol se hallará en el signo de Aries, estación que es designada geográficamente por primavera.

Pero evidentemente debe de haber aquí error de cálculo, pues que ayer y anteayer la temperatura sofocante que reinaba no solo hacia presumir que el sol estaba próximo á entrar en el signo de Cáncer, sino que hasta indicaba haber entrado en el de Leo, que es llamado vulgarmente el Can ó más vulgarmente aun Canícula.

Es evidente que el tiempo, como los hombres de de cierto jaez, anda fuera de quicio y que se prepara en cuanto á nosotros los mallorquines se refiere para darnos un qué sentir.

Por de pronto ya subsiste el hecho de que las personas delicadas y las valetudinarias, están sumamente molestas con el vigente rigor climatológico.

El día 31 del actual á las doce de la mañana en el primer patio de la Capitanía General de estas islas se venderá en pública subasta ante la Junta del cuerpo de estado mayor, el caballo *Tristán* entero, castaño claro, seis años, de siete cuartas y cinco dedos y medio, con las condiciones de sanidad, doma y educación que le dan aptitud para prestar inmediatamente servicio en el cuerpo de estado mayor.  
El justiprecio es de 1.250 pesetas.

Verificada el lunes la primera subasta en la dirección de la compañía de Ferro Carriles de Mallorca, para contratar las obras de explanación y de fábrica de los cinco primeros kilómetros de la segunda sección del ramal de Santa María á Manacor, comprendidos en los términos municipales de Santa Eugenia y Algaida, se presentaron diez proposiciones habiéndose adjudicado á la más beneficiosa, que ofrecía verificar dichas obras por la cantidad de 19.085 pesetas.

La subasta para contratar el segundo trozo de la misma sección, que llega hasta la propia estación de Algaida, tendrá efecto el día 28 del corriente. El valor de los terrenos expropiados que atraviesan estos dos trozos, ha sido ya satisfecha por la expresada compañía.

Por el ayuntamiento de Ibiza se cita y emplaza al mozo Vicente Ramón Planells, número 14 del alistamiento de 1894, por no haber comparecido al acto de concentración para su destino á cuerpo, no obstante haber sido citado al efecto y en debida forma, motivo por el cual la corporación citada le ha declarado prófugo y le manda que se presente inmediatamente en la alcaldía para ser entregado ante la Comisión provincial á la caja respectiva.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia el viernes próximo á las doce de la mañana se venderán en pública licitación un caballo tordo, entero de once años, valuada en 85 pesetas, otro tordo muy claro, entero, de nueve años, en 90 pesetas un galera en 175 pesetas y unas guarniciones en 25 pesetas.

Todos estos semovientes y efectos proceden de una aprehensión de tabaco de contrabando, formarán un solo lote y no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del justiprecio.

Ayer tarde se dió una mano de lavado al sitio que ocupa la parada de carruajes de la calle de la Marina, sitio que á consecuencia del abandono en que se le tenía era un pudridero y un foco de emanaciones incómodas y mal sanas que tenían en la mayor molestia á aquellos vecinos.

Si esta operación se repitiese diariamente, como en otras épocas de más esmerada policía, se tendría mucho adelantado para evitar los males que hemos señalado.

El ayuntamiento de Sóller ha acordado restablecer la plaza de auxiliar de su secretaria, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagaderas por trimestres vencidos.

Los aspirantes dirigirán sus instancias á la membrada corporación en el plazo de treinta días, á contar desde el de ayer.

Se ha dejado sin efecto la R. O. del Ministerio de Fomento, mediante la cual se relevaba á D. Tomás Muñoz Pérez, del cargo de Delegado especial de la Junta de obras de este puerto.

Los trabajos del levantamiento del plano de esta ciudad y su ensanche, encargados por el ayuntamiento al ingeniero civil Sr. Garau, prosiguen con la mayor actividad.

Estos días se están verificando operaciones por el lado Oeste, entre el recinto amurallado y el caserío del Arrabal de Santa Catalina.

En aquellos desconfiad  
que su amor os representan,  
su corazón sondead  
porque con toda beldad  
siempre rendidos se ostentan.

De buenos enamorados  
desconfiad finalmente  
de esos que al punto abrasados  
os juran apresurados  
amores eternamente

De esos locos juramentos  
debeis burlaros también  
pues serán vanos intentos  
que á un alma en pocos momentos  
podais sujetarla bien.

Evitad pues que un poco de amable confianza  
no desarme muy presto vuestra severidad;  
porque en vuestra justa desconfianza  
está vuestro reposo, vuestra seguridad.

Sin pensar, señora, he hecho versos y en lugar de atenerme al gusto de Mr. Jourdain, he recitado segun el estilo de Quinault. Vuelvo, pues, al estilo sencillo por miedo de participar de los ódios antiguos que tuvo aquel agradable moralista y por miedo de que se me acuse de que le robo y le destrozo, como tantos autores hacen sin piedad todos los días.

Por el tiempo de las Santas Cruzadas un Rey de no sé qué reino de Europa resolvió ha-

cer la guerra á los infieles en la Palestina. Antes de emprender un viaje tan largo, puso en buen orden los asuntos de su reino y confió la regencia á un ministro tan hábil que estaba tranquilo por este lado. Lo que más inquietaba á este Príncipe, era el cuidado de su familia, pues había perdido á su esposa poco tiempo hacía, no dejándole ningun hijo, y si tres Princesas casaderas. La crónica no me ha dicho sus verdaderos nombres y solamente sé que como en aquellos felices tiempos la sencillez de los pueblos ponía epítetos á las personas eminentes segun sus buenas ó malas cualidades, denominaban á la mayor de estas Princesas Indolente; á la segunda Parlante y á la tercera Astuta, nombres todos que tenían una justa relación con los caracteres de estas tres hermanas.

Nunca se ha visto una cosa tan perezosa como era Indolente. Todos los días se levantaba despues de la una despeinada, los vestidos desabrochados y sin cintura y á veces una china de un modo y otra de otro. La arreglaban durante el día, pero no podían conseguir que estuviese de otro modo que en chancas, pues los zapatos la causaban una fatiga insoportable.

Despues de comer, se ponía al tocador, donde estaba hasta la noche; lo demas del tiempo hasta media noche, lo empleaba en jugar y en

La Delegación de Hacienda esta provincia publica un anuncio en el periódico oficial...

Próximamente se publicará en el Boletín Oficial de esta provincia el anuncio para la provisión por concurso de las escuelas públicas...

El vapor Bellver abandonó este puerto a las cinco de la tarde de ayer saliendo con rumbo al de Barcelona...

D. Miguel Llauger.—D. Gaspar Clavel.—D. Olegario Ponce.—D. Juan Ponce.—Un general de brigada...

Recuerdos mallorquines

Día 18 de Marzo 1820

Habiendo llegado el día anterior la noticia a esta ciudad de la Jura de la Constitución de 1812...

MALLORQUINES

La Junta de las autoridades de esta Isla reunida en la noche de ayer con el objeto de atender a la conservación del orden...

Pero al entrar en esta difícil y para mí desconocida carrera, en medio de la desconfianza en mis propias fuerzas...

Si, amados paisanos míos, estos son vuestros sentimientos, y los mismos son los que se contienen en aquel sagrado Código...

sión a las Autoridades constituidas en su nombre, respeto invariable a la Religión, a las propiedades y personas de todos los ciudadanos...

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Miguel; exposición a las seis de la mañana; a las diez tercia y misa mayor con sermón...

Fiesta en honor de San José

En la Catedral, a las nueve y media horas y misa mayor con sermón predicando el Padre Restituto del Valle Ruiz, agustino.

En Santa Eulalia, a las diez tercia y misa mayor con sermón que dirá el P. José Auba. A las seis y media de la tarde, rosario y el ejercicio propio del día con exposición, música y meditación.

En Santa Cruz, a las diez horas y misa mayor con sermón a cargo del Rvmo. P. José Chavarría, S. J. Al anochecer, el ejercicio del día 19 con meditación.

En San Jaime, a las nueve y media horas y misa mayor con sermón.

En San Nicolás, a las nueve de la mañana el ejercicio del día 19 con exposición. A las diez tercia y misa mayor cantándose la Misa Eucarística del maestro Torres y sermón que pronunciará D. Miguel Costa y Llobera.

En las Teresas, a las diez misa mayor con sermón a cargo de D. Miguel Maura. A las cinco de la tarde, el ejercicio del día 19.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Noticias oficiales

Madrid 17 a las 5'45 t.

" " 5'50 "

" " 6 "

Se ha recibido de Cuba un telegrama oficial que dice que el coronel Galvis en la zona de Macagua, y el general Prats en los límites de Almazola, sostuvieron ligeros tiroteos...

La columna Linares, después de pernoctar en Esquivel, siguió en persecución de los insurrectos. Nuestra vanguardia hizo algunos disparos a la retaguardia del enemigo, no dando lugar a otra cosa porque éste se puso inmediatamente en precipitada fuga.

Las fuerzas del cabecilla Peñalver se han unido a las de Antonio Maceo. Estas y la partida de Perico Diaz marcharon en dirección al ingenio Pulido.

Inmediatamente se ordenó el avance

hasta los límites de Pinar del Rio, de las columnas Inclan y Maroto, para cortarles el paso.

El teniente coronel España con su columna batió en Gibacoa a las partidas de los cabecillas Aguirre, Cárdenas y Hernandez cerca de Xine, haciéndoles siete muertos y muchos heridos, y cogiéndoles acémilas, el botiquín de campaña y pertrechos de guerra.

Han ocurrido otros encuentros de escasa importancia.

Huida.— Llegada del correo.— Fiestas.— Sigue el debate.

Madrid 17 a las 6'10 t.

Dicen de Barcelona que ha escapado un joven con 25.000 pesetas dejando a su madre viuda abandonada y en la miseria.

Ha fondeado el vapor correo de Manila Mindanao.

El sábado se verificará en esta Corte la fiesta del árbol.

El señor Cánovas ha recibido de Washington un telegrama participándole que continúa la sesión en el Senado. En este instante habla Mr. Morgán. Se cree que el debate durará dos días.

Consejo de Ministros

Madrid 17 a las 6'20 t.

Los ministros se han reunido para celebrar Consejo.

Al entrar, se mostraron muy reservados. El de Fomento dió cuenta de algunos expedientes sobre carreteras y el de Gracia y Justicia del indulto de dos reos de muerte y de los créditos de que ya he dado cuenta.

Wascotes

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns: VALORES LOCALES, VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with columns: VALORES PUBLICOS. Lists public values for Madrid 17 de Marzo a las 4 t.

Table with columns: VALORES PUBLICOS. Lists public values for Barcelona 17 de Marzo a las 4 t.

Subasta voluntaria

El día veinte y tres del actual a las 11 de la mañana y en el despacho del Notario D. José Socas se subastará un predio de 131 hectáreas, 79 áreas, 90 centiáreas...

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la expresada notaría y el rematante deberá satisfacer todos los gastos de la escritura de traspaso, incluso los de la matriz.

Boletín meteorológico

Día 17 de Marzo a las 8 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Idem húmedo, Máxima en 24 horas, etc.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 15.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 15.—Don Antonio Campins Rosselló con doña Cosma Tomás Ginard.

Defunciones:

Día 17.—Jaime Gomila Gomila, viudo, 78 años, c. del Sol, pulmonía.

Jaime Pou Ros, casado, 58 años, Hospital, bronquitis.

Luis Terrassa Sureda, casado, 56 años, Rambla, insuficiencia.

Jaime Jaume Bestard, 13 años, Hospital, embolia cardíaca.

Bartolomé Bestard Comas, 2 años, c. de la Galera, bronquitis escarlatinosa.

Juana María Vidal Roig, soltera, 72 años, Molinar, afección del corazón.

Margarita Salom Mas, soltera, 16 años, c. de la Puerta del Mar, tuberculosis.

Josefa Catalá Perelló, 3 años, c. de la Galera, sarampión.

María Campamar Jaume, 4 años, la Vileta, meningitis granulosa.

Hospital provincial:

Día 17.—Entradas: 3: 1 varón y 2 hembras.—Altas: 2 varones.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—N. E. fresquito.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, la mar llana, el horizonte calmoso y el viento fresquito al N. Durante la mañana el viento inclinó al primer cuadrante y refrescó, no calmó hasta muy cerca del ocaso.

Noticias.—Entraron los veleros Chile, Virgen del Mar y Sensat, y los vapores Unión, Salvador y Cabrera y salió el vapor Bellver.

Buques fondeados:

Día 17.—Polacra goleta Virgen del Mar, de 58 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Alemany, con 7 trip. y efectos. De Barcelona.

Polacra goleta española Chile, de 173 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. L. Coll, con 7 trip. y lastre. De Barcelona.

Bergantín goleta español Sensat, de 168 ton., matrícula de Valencia, cap. D. G. Verger, con 10 trip. y azufre. De Catania.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Vapor español Salvador, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. De la mar.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip., pas. y efectos. De Ibiza y Alicante.

Buques despachados:

Día 17.—Laud español San Antonio, de 47 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Alemany con 7 trip. y efectos, para Valencia.

Barca rusa Noas, de 277 ton., matrícula de su nación, cap. D. P. August, con 7 trip. y lastre. Para Tarrueja.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Singala, con 30 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. pas. valija y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Buena ocasión

Se desea vender una perra perdiguera, joven y de buena casta. Darán razón en la calle de San Magín (Arbale) número 11, piso primero.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre De Palma a Manacor y La Puebla, a las 8'15 mañana, 2'45 y 5 (mixto) tarde...



Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencelles. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1, 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Maro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Monturri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca, no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS. Lists destinations and departure times for diligencias.

Hojas del Calendario

Calendar table for March 18 and 19, 1896, including dates, events, and religious observances.

# Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

## De la Capital:

Según telegrama recibido en la *Isleña Marítima*, en la mañana de hoy, el vapor *Lulio* ha llegado sin novedad á Barcelona á las 5 de la misma.

Procedente de Alicante é Ibiza ha fondeado en nuestro puerto á las diez de la mañana de hoy el vapor *Unión*, siendo portador de la correspondencia, varias cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público, y los siguientes pasajeros; según la lista:

*De Alicante:*  
D. Antonio Fluxa.—D. Francisco Campins.—D. Francisco Fullana y D.<sup>a</sup> Teresa Buigel.

*De Ibiza:*  
D. Jaime Panisa.—D. Isidro Sanjuan.—Don Francisco Ballester.—D. Antonio Suñer.—Don José Vich.—D. Raimundo Recio y D.<sup>a</sup> María Costa.

Esta mañana á las once y media ha fondeado en nuestro puerto el vaporcito *Cabrerá*, procedente de la isla del mismo nombre.

## Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) pone en conocimiento de la autoridad superior el haber detenido á un individuo presunto autor de la corta y sustracción de tres pinos de una propiedad del término municipal de la parroquia de Santa Gertrudis.

—Participa la del puesto de San Antonio (Ibiza) que mientras estaba apacentando varias cabezas de ganado lanar un muchacho de once años de edad se le disparó una pistola que le iba hiriendo el proyectil en una pierna.

—La del puesto de Sineu da cuenta de haber apresado 3 kilogramos de tabaco de contrabando que encontró abandonados en la plaza Mayor de aquella villa.

—Por la del puesto de Pollensa fueron denunciados al Alcalde de la misma seis sujetos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

## TELEGRAMAS

### Un telegrama

Madrid 17 á las 10<sup>h</sup>10 m.

El general Azcárraga ha teleografiado al general Weyler expresándole en nombre de la Reina y del Gobierno el profundo sentimiento con que ha visto el combate sostenido por las fuerzas de los batallones de Llerena y San Quintin.

En el citado telegrama se hace constar también que, si el combate fué triste y horrible á la vez, la desgracia está atenuada por el valor y la bizarría que demostraron nuestras tropas.

### Lo que dice la prensa.— Los liberales.

Madrid 17 á las 10<sup>h</sup>20 m.

No se han recibido telegramas de Cuba. La prensa de esta mañana se expresa en frases de dolor con motivo de lo ocurrido entre los batallones de Llerena y San Quintin, esperando que, por quien corresponda, se den las oportunas disposiciones para evitar que se repitan estas equivocaciones.

Los liberales insisten en negarse á concertar una inteligencia electoral con los conservadores, y dicen que solo lo harían en el caso de que los republicanos fueran á la lucha coaligados.

### Visita á Weyler.— En persecución

Madrid 17 á las 10<sup>h</sup>30 m.

Una comisión de hacendados visitó al general Weyler para poner en su conocimiento las dificultades que se presentan para la realización de la zafra por carecer de braceros y de ganado.

Las columnas Hernandez, Suarez Inclan y Linares van en persecución de Maceo.

### Nuevo intento

Madrid 17 á las 10<sup>h</sup>40 m.

Antonio Maceo vuelve á intentar la conducción de sus fuerzas hacia Pinar del Rio.

Se asegura que los rebeldes se proponen destruir las provincias de la Habana y Pinar del Rio, rehuendo los encuentros.

### Sigue el debate

Madrid 17 á las 10<sup>h</sup>50 m.

Washington.—Como los dias anteriores, las tribunas estaban completamente llenas de espectadores, avidos de saber si es hoy cuando definitivamente se toma una resolución cierta.

Antes de comenzar el debate sobre la beligerancia, Mr. Call propone que el secretario del Tesoro informe á la Cámara de las órdenes que se han dado para apresar los barcos que conduzcan armas, pertrechos de guerra y pasajeros sospechosos. Niega autoridad para detener y hacer prisioneros á los barcos por aquellos motivos.

El Senado aprueba proceder á lo propuesto por Mr. Call.

Se reanuda el debate sobre beligerancia con visible cansancio por parte de los senadores.

Mr. Morgan defiende el dictámen de la comisión mixta y evidencia sus simpatías por los insurrectos. Participa que ha recibido multitud de memoriales pidiendo que se acuerde el reconocimiento de la beligerancia y la independencia de Cuba.

Mr. Elkins pide que la Comisión de relaciones extranjeras publique los datos que posea antes de resolver.

La sesión continua; telegrafiaré á medida que se reciban detalles.

### La prensa francesa y la ruina de Lesseps

Madrid 17 á las 11 m.

Paris.—La prensa francesa comenta desfavorablemente el que se hayan embargado al conde de Lesseps sus rentas como administrador del Canal de Suez.

Algunos periódicos recuerdan que aunque Francia haya perdido mucho con los derroches del Panamá no deben llevar el odio y el rigor de la ley al extremo de dejar en la mayor miseria á la familia de Lesseps.

### Noticia desmentida.— Más refuerzos.

Madrid 17 á las 1<sup>h</sup>50 t.

Se ha desmentido oficialmente que haya hecho un viaje á la Habana por encargo de Mr. Cleveland un capitán del ejército yankee.

Es posible que en el Consejo de Ministros que se celebrará esta tarde se acuerde el envío á Cuba de más refuerzos.

## BODEGA DE B. BESTARD

CONSTITUCIÓN, N.º 120.

En este establecimiento se encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores y aguardientes de las mejores marcas nacionales y extranjeras á los precios de siempre. La antigüedad y nombre de dicha casa es la mejor garantía de la buena calidad de los productos que expende.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

## VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C. LINEA DE FILIPINAS



Para Manila con escalas en Port-Said, Singapore y Hong-Kong

Saldrá de Barcelona el día 22 de Marzo el vapor de 6200 toneladas, clasificado 100 A 1 del Lloyd

## MANILA

Capitán Juan B. de Ibergaray.—Admite carga directa y pasajeros para dichos puertos, carga con tránsito para Ilo-Ilo, Cebu, Penang y Bangkok.

Expeditas y lujosas cabinas con todas las comodidades para el pasajero. Los vapores de esta línea son todos de nueva construcción, de gran tonelaje, de machucapi, y tienen alumbrado eléctrico, reuniendo las mayores comodidades para los pasajeros, á los cuales se ofrece todo esmerado.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la compañía en Palma.

## VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO

Para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, Manzanillo, Cienfuegos Veracruz y Tampico



Saldrá á fines de Marzo el vapor de 5.300 toneladas, clasificado 100 A. 1 del Lloyd

## Martín-Saenz

Capitán J. M. de Ozamiz.—Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

NOTA.—La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo). Las mercancías depositadas dentro del mismo quedan aseguradas del riesgo de incendio hasta el valor de 500.000 pesetas por póliza que tiene la Compañía en la Unión Comercial.

Para más informes dirigirse á los señores MARTÍNEZ Y PLANAS, representantes de la Compañía en Palma.

## NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menes las precedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, que depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gata, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, raquitismo y asma.

### ENOLATURIO PADRÓ

El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arचना, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturio Padró.

Depositorio en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuarta número 2, y en todas las farmacias.

## Jarabe de Hipofosfitos

PREPARADO POR

Don José Pons (FARMACÉUTICO)

SUCESOR DE

DON JUAN MOREY

Este jarabe es de muy buen éxito contra las enfermedades de la Clorosis, Anemia, Albuminuria y Debilidad general, Raquitismo y Linfatismo aumenta el apetito, imprime mayor vigor á la hematosis y á la innervación determinando á la larga síntomas de plétora con abundancia de jugo menstrual en la mujer y facilitando en el niño la evolución dentaria.

Nota.—Como hay muchos similares pídase siempre el Jarabe Hipofosfitos Pons, pues aventaja á los demás en esmerada preparación y baratura.

Depósitos: En la farmacia del autor, Plaza de San Martí—Muro —y Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura 16—Palma. Encuéntrase también en todas las buenas farmacias.

Precio de la botella 2'50 pesetas

## SE ALQUILAN.—Una tienda y dos pisos en el Pont d'Incs, con mira a á la carretera y á la línea férrea; en a casa calle de Baños de Mar, Terren, y un cuarto piso con agua, en la calle de la Galera, número 8.

Informarán en la droguería de absjo.

ALQUILER.—Hay para alquilar 2 segundos pisos en la calle de Brossa, número 3, que reúnen buenas condiciones y tienen agua de fuente. Informarán, Brossa, 7.

## Nodriza

Se necesita una que reúna buenas condiciones. Para informes, Mezquida, 6 2.º, segunda puerta.

ALQUILER.—Por módico precio se alquila una casa de recreo en punto céntrico de Son Serra, con todas las comodidades, y un tercer piso calle de la Breteria

En ésta informarán de las dos, calle de los siete Esquinas, número 14. 4-4

ALQUILER.—En la calle de los Olmos número 17, esquina á la de San Blas, se alquila un segundo piso con agua de fuente y demás comodidades. Para informes en el principal.

## Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años

Pagos mensuales desde 1'50 pesetas Id. voluntarios 5'00 Id. de cuotas únicas 20'00

## La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26. 183-30

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa a, principal droguería. Para informes

## Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden producir bastante cantidad. Para más informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12.

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 38, cerca de la Plaza de la Paz, hay una botiga para alquilar que reúne buenas condiciones. Informarán en la calle de la Paz, número 35, segundo.

## Baños de la calle de los Huertos

Quedarán abiertos el 18 del corriente, desde las 7 de la mañana hasta las 2 de la tarde. 4-2

DEPENDIENTE.—Se necesita uno de unos 17 años de edad, para el despacho en una droguería de esta ciudad, debe saber leer y escribir y algo de aritmética, y tener persona conocida que informe de su conducta. En esta imprenta informarán. 10-2

NOBRIZA.—Se ofrece una de 27 años, con leche de dos meses, que desea criar en casa de los padres. Para informes, dirigirse á la calle del Socorro, número 7, segundo. 9-5

## Aviso

Repaso para aspirantes al Magisterio de primera enseñanza.

Preparación de Maestros y Maestras para oposiciones.

Clases particulares de primera enseñanza.

El Profesor Normal Don Jaime Terrés vive calle Hostales 29, y pasa á domicilio de las personas que lo soliciten. 9-8

SE ALQUILA.—Una casa zaguan y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra coladuría, terrado, etc., situada en la calle de Euzay, número 4.

PARA ALQUILAR.—Una casa con jardín. Paz 10, segundo informarán.

## Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

Venta.—Se venden varias máquinas de fotografía y enses. Darán razón en esta imprenta.

## Manteros 28

Local capaz para taller, fábrica ó almacén. Tiene cuadra, agua de pozo y de fuente. Se alquila por 18 pesetas al mes. Informarán en la calle de Troncoso, 3, principal.

## Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han de vender en el predio «Torre de Puigdorfilas» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Coler.

En el mismo predio se encuentran también en venta, pimientos, almendros, melocotoneros y cerezos de variedades escogidas.